

Convoca la ONU a erradicar el racismo y la xenofobia



Naciones Unidas, 21 mar (RHC) La Organización de Naciones Unidas abogó por el compromiso de la comunidad internacional para erradicar el racismo y la xenofobia, a propósito de celebrarse el Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial.

De acuerdo con la ONU, este año, la conmemoración de la efemérides se dedica a evaluar los logros y desafíos de la Declaración y Programa de Acción de Durban, adoptada en Sudáfrica durante la Conferencia Mundial contra ese flagelo, pues constituye la plataforma más completa para combatir el fenómeno.

No obstante, advierten expertos en derechos humanos que 15 años después de establecida la Declaración, los progresos resultan insuficientes.

El viernes último, durante un foro en Ginebra, llamó el secretario general del máximo organismo internacional, Ban Ki-mun, a eliminar el racismo e instó a los Estados miembros de la organización a sensibilizarse con las personas víctimas de ese flagelo.

Por su parte, el presidente sudafricano, Jacob Zuma, pidió a todos los ciudadanos unirse en la lucha contra los vestigios de racismo que aún persisten en la sociedad, en ocasión del Día de los Derechos Humanos.

Al hablar en el acto oficial por la fecha en el estadio Moses Mabhida, de Durban, provincia de KwaZulu-Natal (sureste), Zuma lamentó que a principios de este año Sudáfrica experimentara "explosiones de ira debido a las declaraciones racistas".

Tales incidentes recordaron que las huellas "de la supremacía blanca y el racismo todavía existen en algunos sectores", algo que la mayoría de los sudafricanos aborrecen, enfatizó.

En esta ocasión solemne, Zuma pidió no olvidar jamás a aquellos que sufrieron violaciones graves de los derechos humanos durante el periodo del apartheid.

Y en particular -dijo- a "las víctimas de la matanza de Sharpeville (el 21 de marzo de 1960), donde 69 personas fueron asesinadas y decenas resultaron heridas cuando la policía abrió fuego contra los manifestantes que protestaban contra las odiadas leyes de pases".

El mismo día, agentes policiales también mataron a tres manifestantes en KwaLanga, en Ciudad del Cabo, y hubo otros muchos lesionados, recordó.

Durante su discurso el presidente Zuma reconoció que la Organización de las Naciones Unidas decidiera dedicar cada 21 de marzo también al Día Internacional por la Eliminación de la Discriminación Racial.

Finalmente advirtió que "todavía hay un largo camino por recorrer" antes de declarar que desapareció en el país "el impacto del racismo institucionalizado" e instó a "blancos y negros a convertirse en parte de este viaje a una nueva sociedad".

Con anterioridad Cuba llamó a todos los Estados a sumarse a los esfuerzos de la comunidad internacional para poner fin al racismo, la xenofobia y la intolerancia.

Hace casi ya 15 años la Conferencia Mundial contra el racismo, celebrada en Durban, marcó un hito trascendental en la lucha por la igualdad de derechos entre todos los seres humanos, subrayó Anayansi Rodríguez, representante permanente de la isla ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra.

Sin embargo, y muy a pesar de la demostración científica de que no existen razas superiores, hoy se siguen discriminando a las personas y a pueblos enteros por el color de la piel, la etnia o nación de pertenencia o la religión o creencia que profesan, remarcó.

Al intervenir en un debate sobre el tema en el XXXI período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, Rodríguez se refirió al surgimiento de nuevas y más péfidas manifestaciones de racismo y discriminación racial en diversas partes del mundo. La actual crisis de migrantes mostró que mucho queda por hacer en la materia.

Aumentó el número de asociaciones y partidos políticos que sustentan plataformas racistas, xenófobas y antiinmigrantes; prevalece la exclusión social y la marginación de grupos y minorías; y se abusa de la libertad de expresión en detrimento de la dignidad de otras personas, detalló.

La diplomática recalcó que ante estas realidades urge lograr la plena implementación de la Declaración y Programa de Acción de Durban, así como el Documento Final de su Conferencia de Revisión, celebrada en abril de 2009.

Sigue faltando la voluntad política por parte de algunos Estados para avanzar en acciones incluidas en el mandato recibido de Durban, señaló.

En ese contexto, afirmó, Cuba reitera su voluntad de apoyar todas las iniciativas que permitan impulsar la plena aplicación de dichos acuerdos y de su Conferencia de Examen.



Radio Habana Cuba